

Au plus près des étoiles

Le Républicain Lorrain - 25 juil. 2025 à 18:44 - Temps de lecture : 2 min

|



Nicolas et Hannibal, venus d'Épinal, ont notamment expliqué la rotation de la Terre et le mouvement des étoiles.

Dans le cadre du programme estival Faites en famille, la municipalité a proposé trois journées d'animations autour du thème des étoiles. Les membres du planétarium d'Épinal avaient installé une structure mobile, permettant une découverte du ciel nocturne. À tour de rôle, Nicolas et Hannibal ont guidé les visiteurs à travers les phénomènes célestes : la rotation de la Terre, le mouvement apparent des étoiles et les 88 constellations, nommées autrefois d'après des figures mythologiques, des héros ou des animaux.

Des stages d'initiation en août

Certaines d'entre elles sont traversées par la trajectoire apparente du Soleil. Elles constituent les constellations du zodiaque, au nombre de 13. Contrairement aux idées reçues, le Soleil ne traverse pas ces constellations durant les périodes assignées dans les calendriers astrologiques.

Sous la voûte du planétarium, les représentations des constellations ont rapidement défilé, d'abord sous forme de figures géométriques, puis sous des formes plus figuratives : géants, félins, ours ou serpents. En parallèle, l'association La Grande Ourse, basée à Veymerange, animait des ateliers manuels. Les jeunes participants ont réalisé des représentations de leur signe du zodiaque ainsi que des cadrans solaires. Pour les passionnés âgés de 9 à 13 ans, des stages d'initiation à l'astronomie sont prévus du 4 au 6 août. Le Club des Quatre printemps proposait, quant à lui, des jeux de société, adaptés aux conditions météorologiques du moment.

En prolongement de cette animation, la municipalité donne rendez-vous le 12 septembre à Guélange pour une nuit des étoiles. Il sera possible de camper sur place pour observer les astres jusqu'au lever du soleil.